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Commissione consiliare 2^ Bilancio e Risorse Economico-Finanziarie, Servizi 
Pubblici Locali, Trasporto Pubblico Locale e Società Partecipate, Patrimonio e 
Demanio, Personale e Organizzazione, Partecipazione e Trasparenza, Servizi 
Demografici. 

 

VERBALE DELLA SEDUTA DEL  29 agosto 2017 ore 14.30 
O.D.G.: 

 
1) approvazione del verbale della seduta del 22 agosto 2017; 
2) Bilancio consuntivo 2016 Casa di Riposo “Regina Elena”; 
3) varie ed eventuali 
 

Sono presenti i Consiglieri: Daniele Del Nero, Cesare Bassani, Gabriele Guadagni, Nives Spattini, 
Marzia Gemma Paita, Andrea Vannucci e Giuseppina Andreazzoli. 
E’ assente Roberta Crudeli. 
Sono presenti inoltre l’Assessore Matteo Martinelli, il Direttore del Regina Elena Ermanno Biselli e 
il Consigliere Daria Raffo. 
Presiede Daniele Del Nero.   
Svolge le funzioni di Segretario Maurizio Piccinini. 
 

1) Approvazione verbale della seduta del 29 agosto 2017.  
Il Presidente Del Nero preso atto che a tutti i commissari è stato inoltrato per email il verbale in 
oggetto, visto che non vi sono obiezioni, ne pone in votazione l’approvazione. Il verbale viene 
approvato all’unanimità dei presenti. 
 
Prende posto in aula il Consigliere Roberta Crudeli (presenti n.8) 
 

2) Bilancio consuntivo 2016 Casa di Riposo “Regina Elena”. 
Il Presidente Del Nero introduce l’argomento in oggetto e lascia la parola all’Assessore 
Martinelli, il quale evidenzia le difficoltà registrate dall’Azienda Speciale nello scorso anno. Il 
bilancio 2016 ha fatto registrare un forte disavanzo, che a detta della direzione dell’Azienda si 
protrarrà anche per il 2017, fatto che preoccupa molto l’Amm.ne Comunale, che ritiene la 
struttura di necessaria utilità per la città e per la garanzia dei posti di lavoro. Invita quindi il 
Direttore Biselli a relazionare nel merito. 
Il Direttore Biselli nel proprio intervento rileva come le difficoltà del bilancio 2016 siano da 
imputare da un lato al cambio di statuto, che ha fatto ricadere sui costi dell’Azienda voci di 
spesa prima inserite nel bilancio comunale, quali i costi del riscaldamento, Irap e Ires, e 
dall’altro l’adeguamento del contratto nazionale dei dipendenti. Su quest’ultimo punto lamenta il 
fatto che una volta assunto personale, questo ha diritto per contratto ad usufruire dei benefici 
quali 104, maternità ecc., e quindi in questi casi i servizi devono essere sostituiti con personale 
delle cooperative, con un aggravio dei costi. Quindi a suo dire dall’analisi di bilancio le difficoltà 
non sono nei costi di altre forniture ma dai costi del personale, affermando che se si vuole 
diminuire il disavanzo bisogna o tagliare qualcosa o aumentare le entrate aumentando le tariffe 
degli utenti, proposta quest’ultima già a suo tempo avanzata, insieme all’aggiustamento del 
servizio trasporto per i malati d’ alzheimer. Ritiene che con un leggero aumento delle tariffe (tre 
euro giornaliere, sostanzialmente a carico solo di chi possa sostenerlo e quindi escludendo chi 
ha un Isee basso) possa portare nelle casse dell’Azienda annualmente centomila euro in più. 
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Nel proprio intervento il Direttore Biselli, affronta le questioni riguardanti: il pagamento delle 
operatrici socio sanitarie, servizio di cui non si può fare a meno viste le persone non 
autosufficienti presenti nella struttura; la quota base imposta dalla Regione Toscana, che 
impone di non pagare più di € 53,50 di quota sanitaria; la libera scelta al cittadino di ricevere il 
proprio bonus e  per sua libera scelta in una qualsiasi RSA della Regione; l’ aumento delle 
quote sanitarie da 38 a 49 persone, che permette di ammortizzare la differenza di entrate  
quando un paziente muore e ne subentra un altro che porta ad un’entrata  iniziale inferiore. 
 Per quanto riguarda la parte finanziaria, ricorda che l’Asl n.1 deve dare ancora € 800.000 e 
non ha ancora pagato di questo € 600.000 che sono già scaduti da tempo; vengono pagate 
fatture basse degli ultimi mesi e il resto rimane fermo. Informa che da mesi ha richiesto 
un’incontro con la direttrice dell’Asl De Lauretis, minacciando ricorsi legali, avendo avuto 
sempre risposta che si sarebbe provveduto ai pagamenti, senza che questo ad oggi risulti. A 
tal fine, chiede quindi il sostegno dell’Amm.ne Comunale per esercitare un’operazione forte nei 
confronti dell’Asl n.1. 
Terminato l’intervento del dott. Biselli, il Presidente Del Nero invita i Consiglieri ad intervenire. 
Il Consigliere Andreazzoli, sulla parte finanziaria, ricorda come l’Amm.ne Comunale 
precedente aveva iniziato un’azione forte per contrarre i crediti  che la Casa di Riposo aveva 
verso la Asl n.1, problema che era quasi risolto con il pregresso e poi si sono create situazioni 
che hanno riportato ad un situazione odierna. A suo dire non vi è alcuna necessità se non 
quella di prendere decisioni per gli anni futuri al fine di garantire i servizi. In merito alla proposta 
di aumentare le tariffe ricorda che la Commissione si è sempre espressa contraria. 
Il Consigliere Crudelli, afferma di essere favorevole al mantenimento della struttura pubblica e 
contraria all’aumento delle tariffe e se vi sono problemi per chiudere il bilancio, i fondi devono 
essere trovati da altre parti, garantendo tutti i servizi e funzioni. 
Per quanto riguarda i crediti vantati nei confronti della Asl n.1, condivide che venga esercitata 
una sollecitazione. 
Il Consigliere Vannucci, ritiene che se la Casa di Riposo è un fiore all’occhiello, l’Amm.ne 
Comunale deve comunque dire cosa intende fare, ovvero se il debito deve essere ripianato 
con l’aumento tariffario oppure con la fiscalità generale. Afferma quanto sia importante da parte 
dell’Amm.ne Comunale prendersi in carico la situazione nei confronti dell’Asl n.1. 
In chiusura, rivolgendosi al Direttore Biselli, quando questi nel proprio intervento inizialmente 
lamentava le possibili assenze da parte del personale quale causa dell’aumento dei costi, 
ritiene che tale posizione non sia confacente ad un amministratore pubblico. 
Interviene l’Assessore Martinelli, affermando che per quanto riguarda i crediti verso l’Asl n.1, il 
Sindaco si è già fatto carico della questione, mentre rispetto alla gestione ordinaria 
l’amministrazione non ha alcuna intenzione di ridurre i servizi, ma di intervenire attraverso 
un’azione attenta sui costi, agendo sulle voci che non incidano sulla qualità dei servizi offerti.  
Martinelli sottolinea che dal momento della trasformazione della Regina Elena in Azienda 
Speciale (2015) ad oggi, ovvero due anni, il Comune è stato chiamato a ripianare il disavanzo 
con un contributo passato da 50mila euro a 300mila e ciò deve fare riflettere. L’Assessore 
conclude precisando che non vi è nessuna volontà di privatizzare la struttura 
Terminati gli interventi, il Presidente Del Nero, pone in votazione il parere sul bilancio 
consultivo 2016 della Casa di Riposo, che viene approvato all’unanimità dei presenti (n.8). 

 
       Seduta terminata alle ore 15.45                                            
       Il Segretario verbalizzante                                              Il Presidente della Commissione 2^ 
 F.to. Maurizio Piccinini                                                            F.to.Daniele Del Nero 
        


